

Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse
Herausgeber: Aînés
Band: 18 (1988)
Heft: 5

Rubrik: L'animal, cet inconnu

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



RENEE VAN DE PUTTE

L'ANIMAL, CET INCONNU

Chiens et chats nous font vivre bien et longtemps

C'est ce qu'affirme un spécialiste britannique du comportement animal et auteur du «Singe nu», Desmond Morris, qui partage actuellement la vie d'un chat et de deux chiens Lhassa Apso (photo de 1^{re} page). Ces animaux familiers l'ont entouré toute sa vie, avec, en plus, parfois un chimpanzé, un pélican, une oie... qui lui ont laissé des «cicatrices sur tout le corps» sans que cela lui occasionne «le moindre malaise physique», dit-il en réponse aux campagnes anti-animaux qui «exagèrent de façon ridicule les risques de maladies transmissibles à l'homme par les animaux». Comme Desmond Morris, le docteur Klein ne supporte pas ces attaques «gratuites». Vétérinaire à Paris depuis 40 ans, il n'a «jamais rien attrapé». Evidemment, il n'a jamais non plus négligé les règles d'hygiène élémentaire. Ces deux défenseurs de l'animal se demandent comment nous pouvons ne voir en lui qu'un risque de maladie alors que nous nous en servons comme cobaye pour guérir tous nos maux, que sa seule présence nous apaise, que son contact ralenti notre tension, notre pouls et notre rythme cardiaque, et que sortir le chien oblige à marcher, exercice physique des plus salutaires. Et l'animal qui, loyal et affectueux, attend à la maison, joue un rôle essentiel dans la vie d'aujourd'hui, de plus en plus hostile et stressante.

Trente chats pour jouer «Chatran»

Somptueux chat roux de type européen, il est le héros d'un film japonais. Le réalisateur, un zoologiste, anime à Tokyo une émission télévisée consacrée aux animaux. Mais le chat n'a pas la docilité des chiens-acteurs américains, type Benji. Aussi a-t-il fallu «engager» trente chats comme «Chatran» pour tenir le rôle unique.



Pussy Vandeputte émule de Chatran.

Sommes-nous des grosses légumes ?

Le gène dirigeant la synthèse de l'hémoglobine vient d'être découvert dans les racines de *Trema tomentosa*, végétal ordinaire d'Australie appartenant à la famille de l'orme. Animaux et plantes pourraient donc avoir acquis les gènes d'un ancêtre commun.

Les pittbulls envahissent l'Europe

Horrifiées, l'Angleterre et l'Irlande découvrent qu'un millier de pittbulls, terriers gladiateurs, ont été importés clandestinement des Etats-Unis. La Royal Society pour la prévention de la cruauté envers les animaux, fondée en 1835 par la reine Victoria, a créé l'année dernière une brigade spéciale pour enquêter et empêcher les combats à mort entre ces molosses qui sont organisés sur des terrains vagues, loin des regards indiscrets. Le superintendant de la Royal Society, Frank Milner, a réussi à repérer le principal éleveur qui n'est autre que celui qui a déjà introduit les redoutables terriers en France. «C'est le même éleveur qui envahit actuellement l'Europe», rapporte *«Libération»*. Un réseau international serait maintenant bien en place. «Ce que vous voyez aujourd'hui, c'est la pointe visible de l'iceberg. Si on laisse faire, ce sont des milliers de tueurs qui se promèneront dans les rues...». Une révélation qui fait dresser les cheveux sur la tête lorsque Frank Milner ajoute: «Les dresseurs ne contrôlent que 1% de la combativité du chien, le reste est laissé à sa perversité. Plus l'animal est taré, meilleur est le résultat...»

L'amour qui tue

Chez les souris marsupiales des antipodes, à la saison des amours, le mâle poursuit sa belle de ses ar-

deurs pendant 3 ou 4 jours. Puis il meurt. Victime de la compétition, de la promiscuité et de la restriction de l'espace vital. L'autopsie révèle des infections, des ulcères, des hémorragies et un foie délabré.

Que veut dire le ronron du chat?

Un signe de bonne santé, une preuve de bien-être, un témoignage de satisfaction? Mais alors pourquoi, malade ou blessé, le chat continue-t-il de ronronner? Pour manifester sa bonne disposition, sa confiance, sa gratitude. C'est sa façon de remercier son maître de son amitié et le vétérinaire, de ses soins.

Vidéo-chien, vidéo-chat

A New York, quand on est seul et qu'on s'ennuie, on n'a pas toujours le courage de se donner un compagnon chien ou chat. On a peur des inconvénients... Aussi vient-on d'inventer pour les esseulés des petits films à projeter sur l'écran de télévision. Pour vingt dollars et sans quitter son fauteuil, on peut voir le chien courir après son «nonos», le cacher, le ronger, et le chat jouer avec les «baballes» attachées à des élastiques, ou des papillons, ou des pelotes de ficelle. Ces cassettes vidéo se vendent comme des petits pains. A tel point que les boutiques de produits pour animaux ainsi que les élevages commencent à faire triste figure. Amers, ils disent: «Pourquoi pas des vidéo-maris et des vidéo-femmes?» C'est pour bientôt, révèle *«Time»*, car le vidéo-bébé existe déjà. Pour les mamans qui désirent des enfants, mais pas jusqu'à les concevoir, les mettre au monde et les élever.

R.V.P.